

SOMMAIRE

Jean-Louis RASTOIN Éditorial. Accélérer la transition vers une alimentation durable par un changement de paradigme scientifique et économique et des politiques publiques innovantes	17
---	----

ARTICLES

Florjan BOMBAJ, Dominique BARJOLLE, François CASABIANCA, Theodosia ANTHOPOULOU Les municipalités albanaises face à la décentralisation des règles de gestion des pâturages	31
Lytoua CHIALUE, Paule MOUSTIER, Phengkhouane MANIVONG La perception de la qualité du riz par les Laotiens. Les apports d'une analyse conjointe	61
Ludivine DUVAL, Carole MAUREL, Jean-Laurent VIVIANI Mode d'exportation, stratégie export et performance. Application à la filière vin en France	89
Aichata KEITA, Marjorie LE BARS, Éric PENOT, Philippe LE GRUSSE, Mamy SOUMARÉ, Bouréma KONÉ, Michel HAVARD Diversification des pratiques agricoles et des revenus en zone cotonnière au Mali. Le cas de Béguéné	115

Morgane LECLERCQ Normes sanitaires et systèmes alimentaires territorialisés	139
Jules René MINKOUA NZIÉ, Ludovic TEMPLE, Bernadette KAMGNIA DIA Les déterminants des fluctuations des prix vivriers au Cameroun	161
Samiha MJAHEH, Imene BEN YAHIA Explorer les déterminants des comportements pro-environnementaux des agriculteurs tunisiens	193
Joël SOTAMENOU, Armand Chancelin SOH FOGWA POGHA Évaluation de la durabilité de l'agropole d'ananas de Nlohe (Cameroun) par la méthode IDEA	219

EXPERTISES

Sandra MANDATO, Hugo DE VRIES, Claire MAYER-LAIGLE Innovation et tradition : le point de vue des PME françaises de la filière blé dur	245
---	-----

CHRONIQUE DES CHERCHEURS

REGARDS CROISÉS SUD ET NORD SUR LES SYSTÈMES ALIMENTAIRES

Normes sanitaires, standards de qualité et échanges des produits agroalimentaires. Interview de Abdelhakim HAMMOUDI et Stéphane GUÉNEAU par Foued CHERIET	263
---	-----

ACTUALITÉS SCIENTIFIQUES

Compte rendu du séminaire international JR-SME.
« Stratégies et entrepreneuriat dans le secteur agroalimentaire »,
Tlemcen, 20 mars 2018 (Kamel CHIKHI) 273

170^e séminaire de l’AEEA – 15/17 mai 2019
– Montpellier, France. Gouvernance des chaînes alimentaires
et dynamiques de la consommation : quels impacts
sur la sécurité alimentaire et la durabilité? 277

PUBLICATIONS ET NOTES DE LECTURE

Émile Ryckeboer, paysan pionnier. Il a osé!, Émile Ryckeboer,
Jean Leroux (Roland CONDOR) 287

La sécurité alimentaire mondiale : état des lieux et perspectives,
Jean-Louis Rastoin et Christian Ferault (Bertrand HERVIEU) . . . 293

Transition agricole et alimentaire : la revanche des territoires,
Henri Rouillé d’Orfeuil (Jean-Louis RASTOIN) 297

Résumés/Abstracts 305

Adresses professionnelles des auteurs 311

CONTENTS

Jean-Louis RASTOIN Editorial. Accelerate the transition to sustainable food through a scientific and economic paradigm shift and innovative public policies	17
--	----

ARTICLES

Florjan BOMBAJ, Dominique BARJOLLE, François CASABIANCA, Theodosia ANTHOPOULOU Albanian municipalities facing decentralisation of pastures' management rules	31
Lytoua CHIALUE, Paule MOUSTIER, Phengkhouane MANIVONG Laotian consumer perceptions of rice quality. Insights from a conjoint analysis	61
Ludivine DUVAL, Carole MAUREL, Jean-Laurent VIVIANI Export mode, export strategy, and performance. The case of the French wine industry	89
Aichata KEITA, Marjorie LE BARS, Éric PENOT, Philippe LE GRUSSE, Mamy SOUMARÉ, Bouréma KONÉ, Michel HAVARD Diversification of farming systems and revenues in cotton area in Mali. Case study in Béguéné	115

Morgane LECLERCQ Food safety standards and territorialized food systems	139
Jules René MINKOUA NZIÉ, Ludovic TEMPLE, Bernadette KAMGNIA DIA The determinants of fluctuations in food prices in Cameroon . . .	161
Samiha MJAHEH, Imene BEN YAHIA Exploring the drivers of Tunisian farmers' pro-environmental behaviors	193
Joël SOTAMENOU, Armand Chancelin SOH FOGWA POGHA Assessing family farm sustainability using the IDEA method in the agropole for pineapple in Nlohe (Cameroon)	219

EXPERT'S ANALYSES

Sandra MANDATO, Hugo DE VRIES, Claire MAYER-LAIGLE Innovation and tradition: The viewpoint of French SMEs in the durum wheat sector	245
---	-----

RESEARCHER'S CHRONICLE SOUTHERN AND NORTHERN CROSS SIGHTS ON FOOD SYSTEMS

Safety and quality standards in food products trade. Interview of Abdelhakim HAMMOUDI and Stéphane GUÉNEAU by Foued CHERIET	263
---	-----

SCIENTIFIC EVENTS

- Proceedings of the International JR-SME Seminar
 “Strategies and Entrepreneurship in the Agri-Food Sector”,
 Tlemcen, 20 March 2018 (Kamel CHIKHI) 273
- Announcement and call for papers, 170th EAAE Seminar.
 Governance of food chains and consumption dynamics:
 What are the impacts on food security and sustainability? 277

PUBLICATIONS AND BOOK REVIEWS

- Émile Ryckeboer, paysan pionnier. Il a osé!*, Émile Ryckeboer,
 Jean Leroux (Roland CONDOR) 286
- La sécurité alimentaire mondiale : état des lieux et perspectives*,
 Jean-Louis Rastoin et Christian Ferault (Bertrand HERVIEU) . . . 293
- Transition agricole et alimentaire : la revanche des territoires*,
 Henri Rouillé d’Orfeuil (Jean-Louis RASTOIN) 297
- Abstracts/Résumés 305
- Authors’ office addresses 311